

Continúa en crisis la economía argentina



La Haban, 23 jun (RHC) La economía argentina continúa en crisis mostrando índices industriales a la baja, un déficit financiero que se cuadruplica y una inflación crónica, entre otras señales preocupantes.

El contexto actual de la economía del país sudamericano presagia que el mejoramiento o despunte prometido por la administración de Mauricio Macri para el segundo semestre no sucederá.

El Centro de Investigación en Finanzas (CIF) de la Universidad Torcuato Di Tella auguró que se espera una inflación de 32,9 por ciento para los próximos 12 meses, tendencia que algunos economistas describen como "estanflación", o sea un estancamiento inflacionario.

Juan José Cruces, director del CIF, advirtió que la carestía de la vida "sube tanto para los sectores de ingresos bajos como para los de mayor poder adquisitivo", según citó el diario El Cronista que divulgó el informe de esa institución.

La Fundación de Investigaciones Económicas Latinoamericanas (FIEL) estimó que la industria se contrajo 3,6 por ciento en mayo y acumuló una caída de 1,9 por ciento en los primeros cinco meses de este año, en comparación con igual periodo de 2015.

De hecho, la caída de mayo es la tercera baja consecutiva considerando que en marzo el índice bajó 2,1

por ciento y en abril retrocedió 6,1.

El análisis de FIEL no es nada halagüeño ni para el Gobierno ni para el empresariado, y mucho menos para la masa trabajadora que puede sufrir los efectos más directamente en forma de despidos, suspensiones y cortes salariales.

De hecho, en el llamado cordón industrial de la ciudad de Rosario, provincia de Santa Fe, compuesto en gran medida por pequeñas y medianas empresas, se reportan cierres y quiebras, a causa de la flexibilización en los controles a las importaciones, comentaron en el programa La Pura Verdad del canal A24.

"Las perspectivas de corto plazo no muestran un cambio. La fase recesiva se prolonga. La restricción en el suministro de gas afecta actividades puntuales impulsando a empresas a adelantar paradas técnicas y en otros casos a demorar el inicio de los procesos", resumió la FIEL.

La industria continúa avanzando desde junio 2015 por una fase recesiva en la que la actividad retrocede a un ritmo equivalente anual de 7,3 por ciento.

Los sectores con mayores descensos en estos primeros cinco meses de 2016 son: Automotores (-12,4%), Siderurgia (-10,9%) y Cigarrillos (-9,2%). Al mismo tiempo, las cuentas públicas registraron en mayo un déficit financiero de 24 mil millones de pesos (mil 690 millones 141 mil dólares), cuatro veces superior al que se produjo en igual mes del año pasado, admitió el Ministerio de Finanzas.

El rojo primario (previo al pago de los intereses de la deuda) subió 67 por ciento a 13 mil 700 millones de pesos (965 millones de dólares), y este desbalance se da pese a la quita o reducción de retenciones agrarias, entre otras medidas que adoptó el Gobierno, según dijo, para solucionar el problema del déficit.

Toda esta incidencia se refleja de manera negativa en un aumento de la carestía de la vida, como está ocurriendo en la Ciudad de Buenos Aires, donde la canasta básica familiar se encareció en mayo 41,3 por ciento interanual, reportó la Dirección General de Estadística y Censos de la urbe.

Esa institución del gobierno porteño calculó que una familia de matrimonio y dos hijos menores necesitó en mayo contar con 640 pesos diarios (45 dólares) para afrontar necesidades básicas y alquiler, para no ser considerada pobre.

Ese monto equivale en un mes a 19 mil 221 pesos (mil 353 dólares), cuando un año atrás se precisaban 459 pesos (32 dólares) por día y 13 mil 770 (980 dólares) por mes.

Redondeando su informe, la Dirección General de Estadística y Censos de Buenos Aires fijó la inflación porteña en mayo en cinco por ciento, en comparación con abril, índice que acumuló en los últimos 12 meses un alza del 44,4 por ciento. (PL)

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/economia/97812-continua-en-crisis-la-economia-argentina>



Radio Habana Cuba